
 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

24/10/2023 OPINIÓN 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Dos mujeres, que no pertenecen a la clase política en el poder, distantes una y otra, en su 

participación politica o profesional, en su entorno; ambas, de bagaje, civilidad, dialogo, oficio. 

Desde su responsabilidad política-legislativa, o desde la que tienen al frente de un Poder del Estado, 

definieron posiciones en las que se encuentran, asuntos que son de relevancia nacional y por qué 

no, mundial, si consideramos que nuestro país, es centro de atención allende sus fronteras, por la 

polarización a la que lleva el gobierno federal a sectores del país y porque los mexicanos, alistan el 

2 de junio 2024, ir a las urnas para elegir Presidenta de México. 

Las dos mujeres, hay que decirlo, son blanco de guerra sucia, politiquería, defenestración y 

canibalismo, por aspirar a la Presidencia y por defender con sabiduría, inteligencia y altura de miras, 

al Poder Judicial, que se encarga de expedir justicia que exigen los ciudadanos. 

 Justicia en la Nación y virtiual candidata presidencial del PAN-PRI-PRD, opinaron, delinearon, 

puntualizaron, ¡corrigieron pues!, óptica de sus contrarios y enemigos políticos-personales, “del 

Presidente para abajo”, en puyante y estridente asunto de extinción que aprobó Morena y PT-

Verde, a 13 Fideicomisos en el Poder Judicial. 

Los cuales, anotamos en este espacio, no son para privilegios, son prestaciones, sueldos y conquistas 

laborales de más de 55 mil trabajadores en ese Poder del país y, cual, observó en posicionamiento 
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dominical el diputado Rubén Ignacio Moreira Valdez, parte de 15 mil mdp que arrebataron 

legisladores de ese bloque oficial, al Poder Judicial, sirven para brindar seguridad y protección a 

jueces y magistrados, que resuelven casos contra mexicanos que infringen leyes, a través de 

violencia y delncuencia. 

Y también para seguridad personal de ministros, si alguna de ellos, lo considere. 

Un insulto, reiteramos, al sentido común de lox mexicanos, que si lo tienen, aunque algunos aún 

dudan, que en el último año del régimen, de  la noche a la mañana, cobren venganza contra la Corte 

y descubran el agua tibia, con los Fideicomisos que tiene ese Poder del Estado, por ser un Poder que 

no se soometió al clásico y nefasto, “sí, señor Presidente”. 

Deleznables usos y costumbres de nuestros sistema político, que seducen al que ocupa la máxima 

representación política en este país, trátese de quien se trate. Andrés Manuel López Obrador, no es 

la excepción, él, como sus antecesores, ejercen ese perverso presidencialismo, mal de todos los 

males en la nación, siniestro estilo personal de ejercer poder, con el cual, enloquecen al final del 

sexenio. 

Con sustento, con fino estilo, candidata presidencial del bloque opositor y presidenta en Suprema 

Corte de Justicia en la Nación, puntualizaron el tema, sin ofensas, grosería ni insultos, contrs los 

promoventes de esa iniciativa que arrebató recursos al Poder Judicial por 15 mil mdp. 

Previo a sesión púbica ordinaria que llevó a cabo el pleno de ministros en SCJN, presidenta de este 

Poder, Norma Lucía Piña Hernández, reconoció y agradeció a trabajadores de la institución que, 

antier, salieron a las calles en diversas ciudades del país, para protestar por ese vil arrebato que 

hicieron a sus recursos, para el siguiente año. 

-“Los juzgadores, somos los guardianes de la Constitución, debemos tener presente que, si bien, 

nuestro primer compromiso es, y debe serlo siempre, con lo que dispone nuestra Ley fundamental, 

no podemos ser ajenos a la voz de la gente, no podemos ser indiferentes al clamor social”. 
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Observó que no pueden fallarle a las personas que acuden a juzgados y tribunales, para que sus 

asuntos en los que frecuentemente están en juego su familia, su patrimonio, su seguridad e incluso, 

su vida, sean resueltos en tiempo y forma, sin demora.  

-“La impartición de justicia, no puede retrasarse indefinidamente, no puede detenerse en su 

totalidad”, expuso ante el pleno de ministros y, a los ciudadanos que, a través del Canal del Poder 

Judicial, observaron sesión de los impartidores de justicia. 

Con dedicatoria para “ysq”, Norma Lucía Piña Hernández, fue puntual en el asunto: 

-“Hago un llamado a la unidad del Poder Judicial, porque lo que está en juego son, ni más ni menos, 

los derechos de todas las personas. Debemos trabajar juntos, en equipo, como siempre lo hemos 

hecho, todos los integrantes del Poder Judicial Federal al que orgullosamente pertenecemos, para 

seguir siendo los máximos defensores del orden constitucional. Sabemos que la gente es la principal 

beneficiaria de nuestro trabajo. He ahí, el fundamento de nuestra vocación”. 

Cual líder sindical, presidenta de la Corte, aseguró a trabajadores de este Poder, que hacen 

esfuerzos que leyes conceden, para garantizar preservación de condiciones laborales, “que se han 

edificado con tanto esfuerzo a lo largo del tiempo”. 

Enseguida para que lo entienda “ysq”, expresó segunda dedicatoria: 

-“Al mismo tiempo, con el mayor respeto republicano, me dirijo a los otros Poderes de la Unión, con 

la convicción plena de que el Poder Judicial Federal, no es oposición política; no es adversario”. 

Defiende la Cosntitución e imparte justicia, agregó. 

-“La independencia judicial no es un privilegio de los jueces, es un derecho humano de todas las 

personas. Es el principio que garantiza una adecuada impartición de justicia para hacer efectivas las 

libertades y la igualdad de las y los mexicanos. Estamos comprometidos a preservar este principio, 

a aplicarlo con integridad y con el mayor alcance, siempre en beneficio de la sociedad”. 
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Por si a una cuadra de la sede en Pino Suárez, número 2, Centro Histórico-CDMX, no la vieron ni 

escucharon mensaje que ofreció ante el pleno de ministros, su presidenta, puntualiza: 

-“La separación de Poderes, es esencial para el buen funcionamiento de una democracia, pero es 

también síntoma de buena salud republicana: trabajar en estrecha colaboración con el Poder 

Ejecutivo y el Legislativo, para cumplir con nuestra misión de servir a la sociedad”. 

No dijo nombres, pero la presidenta en el Poder Judicial, recordó a los destinatarios del mensaje: 

-“Todo ello, en aras del interés superior, que no es otro, sino México. Hago un llamado al diálogo y 

al entendimiento, lo dije en Querétaro, en el aniversario de la Constitución y lo reafirmo hoy (ayer): 

les invito a que trabajemos, hombro con hombro, por el bien de nuestro país, para dar ejemplo de 

que, en la unidad nacional, somos dignos herederos de nuestra historia”. 

-“La Constitución, es el Pacto Federal que nos permite superar nuestras diferencias y estar de 

acuerdo en lo fundamental; es el centro de gravedad donde convergen los fines y los entramados 

institucionales para llegar a ser el México que podemos y debemos ser”. 

En el asunto de los Fidecomisos, la senadora Bertha Xóchitl Gálvez Ruiz, también encaró a 

promoventes del proyecto que, ¡de un tijerazo!, cortan 15 ml mdp a la Corte en su gasto 2024. 

Sin ambages, la política hidalguense, observó que hay privilegios en Los Tres Poderes: 

-“… tienen prestaciones acordes a su investidura y estaría de acuerdo si la tiene el Ejecutivo, ¡que la 

tenga el Legisaltivo!, porque se ve que la tiene, pero digámoslo con certeza y con verdad y que la 

tengan los ministros”. 

-“Los tres, son titulares de un Poder. El presidente de la Cámara de Diputados, el presidente de la 

Cámara de Senadores tiene asignado un presupuesto del que él dispone para lo que él considera 

necesario para hacer sus funciones”. 
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-“Si es un millón de pesos al mes, el presidente del Senado, pues que se diga; si los ministros de la 

Corte, que son 11, tienen 50 millones de pesos al año, o sea, 4 millones y medio cada ministro, es 

mucho menos que lo que tiene el Senado y mucho menos que lo que tiene hoy en día el Presidente”. 

-“O sea, el Presidente, goza de privilegios que no tienen el resto de los mexicanos. Es la verdad, 

tiene atención médica en el Ejército, en la Defensa Nacional; cualquier problema de salud de él, de 

sus hijos, es atendido, cosa que nosotros no lo tenemos. Nosotros, los senadores, tenemos que 

pagar cualquier gasto médico que tengamos que enfrentar. Entonces, yo creo que hablar de 

privilegios cuando vives en Palacio Nacional, no está tan adecuado”. 

Tajante, Xóchitl Gálvez dijo que en el asunto, “lo que hay de fondo, es una venganza”. Y sustenta: 

-“¡Miren!, Dos Bocas, hay etiquetados más de 100 mil millones, ahí, en la secretaría de Energía; ya 

se gastaron cerca de 400 mil millones de pesos. ¿Y por qué ahí no dicen qué está pasando con Dos 

Bocas?  ¿Por qué no nos dicen qué pasó con Seglalmex? Estamos hablando de 15 mil millones, en 

Segalmex; Tren Maya, no tengo nada contra Tren Maya, 120 mil millones, bien, ya vamos en 480 mil 

millones en Tren Maya”. 

Enseguida, señala formas ocultas que hay en el gobierno, para hacerse de recursos, sin 

transparentar ingresos por exportar petróleo mexicano: el precio de barril que se cotiza a más de 

82.38 dólares, cual cotización de ayer, reporta Pemex. 

-“Entonces, me parece que no es justo. De ahí pueden salir los recursos para el Poder Judicial, no es 

un tema de dinero. ¿Por qué, cuando estuvo el ministro Saldívar, ¡nunca!, se tocó el Poder Judicial? 

Pues porque de alguna manera cumplía con los caprichos del Ejecutivo”. 

Con su estilo personal en expresar su posición en asuntos nacionales, Xóchitl Gálvez, añadió. 

-“Yo lo que quiero que entendamos, es que esto (el país), es una República, no es una monarquía. 

Aquí no hay rey, aunque esté en Palacio. ¡Aquí, hay Tres Poderes que tienen los mismos niveles de 

autonomía y se tienen que respetar!”. 
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A igual que el senador Damián Zepeda Vidales, y el diputado del PRI, Roberto Carlos López García, 

virtual candidata de oposición a la Presidencia, fue contundente: 

-“Como es inconstitucional que desparezcan, seguramente va a haber un revés en la propia Corte, 

porque la Corte nos ha defendido a las personas en nuestros derechos humanos”. 

Seguramente, expresa, algún juez va a suspender esa  disposiciión. “Y lo que quieren en el Ejecutivo, 

es confrontar al pueblo con los jueces, cando en el Ejecutivo, hay una brutalidad de corrupción”. 

También delineó: 

-“… la estrategia va a ser exhibir que dinero, sí hay. Que el precio de petróleo está de alguna manera 

minimizado, para que el Ejecutivo tenga un cochinote. O sea, 20 dólares por barril, implican que el 

Ejecutivo se quede con muchísimo dinero que lo va a asignar de manera discrecional. Entonces, lo 

primero que tenemos que hacer es quitar los cochinitos que traen en todas la secretarías de Estado. 

Y que al menos, los mexicanos sepan que la deuda de 2 billones de pesos que nos está metiendo el 

Ejecutivo, es una cosa impensable”. 

¡Zas! 

EN EL CHACALEO 

Jóvenes emprendedores, creativos, con visión de futuro -que sí los tiene el país-, organizan décima 

primera exposición de joyería, café orgánico de Veracruz, “Bautista”, el mejor de la cosecha 

mexicana, alimentos, ropa, accesorios para mascotas y más productos, que ponen a la venta este 

fin de semana, desde las 10:00 horas, en Parque “Cruz Azul”, entre Macedonia y Creta, Lomas 

Estrella… Para visitantes y púbico frecuente, los expositores llevan a cabo rifa vespertina, 17:00 

horas, para el disfraz que los asistentes consideren el mejor de la feria creativa, edición “Monster”… 

La Expo, es de todos. ¡Vamos! ¡Apoyemos a los emprendedores de Iztapalapa!… Cifras 

macroeconómicas del estimado para el ejercicio fiscal de este año, en la cotización del barril de 

crudo mexicano de exportación, es de 69.7 dpb… Para el 2024, lo estiman en 56.7 dpb… Las formas 
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ocultas del “cochinote”, acusó Xóchitl Gálvez, que tiene el gobierno, para usar “a discreción”…  ¡Viva 

México! ¡Viva!... Tiene razón virtual candidata presidencial del PAN-PRI-PRD, al afirmar que, 

“dinero, sí hay”, para apoyar a la Corte y no arrebatar 15 mil mdp, en evidente venganza política… 

Mediático, el asunto de que la ministro Norma Lucía Piña, la invitan a reunión con senadores para 

explicar uso y destino de recursos en Fideicomisos de la Corte… Hoy, el grupo mayor que coordina 

Oscar Eduardo Ramírez Aguilar, define el tema… “Primeramente, como grupo parlamentario, 

necesitamos compartir la visión con el grupo. El grupo mayoritario no está de acuerdo en hacer una 

invitación a la presidenta de la Suprema Corte, la doctora y ministra Piña”, señala el legislador 

comitense… “Sin embargo, como institución, las puertas están abiertas; no he formalizado, yo 

esperaría el día de mañana (hoy), platicar con mi grupo y, a partir de ese sentir, tendremos una 

postura”… Para otra ocasión, el senador claudista, César Arulfo Cravioto Romero, debe ser más 

prudente en opinar de temas delicados, que contribuyan a polarizar más pleito entre Poderes 

autónomos… Empero, la ministro Piña, aceptó ir cuando la inviten de manera  formal, otro ministro, 

un juez o magistrado… El jefe de la bancada panista en el Senado, Julen Rementería de Puerto, 

extendió invitación a la ministro para aquel objetivo, como también el senador Manuel Añorve 

Baños… Sin dudarlo ni sopesar, la diputada presidenta en mesa directiva, Marcela Guerra Castillo, 

afirma que los y las ministras en Suprema Corte de Justicia de la Nación, siempre son y serán 

bienvenidos a la Cámara de Diputados, para dialogar. Pondera que, invariablemente, debe estar 

presente el díalogo que fomenta la buena comunicación entre Poderes. “Somos una Cámara abierta 

en todo y tenemos que estar muy pendientes y entablar diálogo político”… Considera fundamental, 

que las y los ministros, acudan a la comisión de Presupuesto y Cuenta Pública, en el  marco de la 

discusión del Presupuesto de Egresos de la Federación 2024… ¡Que así sea!... Además, Marcela 

Guerra Castillo ofrece que la presidenta del Poder Judicial e intgrantes del pleno del Alto Tribunal, 

“tienen abiertas las puertas de la presidencia de la mesa directiva de la Cámara de Diputados”… 

¡Qué tal!... ¡Y en el Senado aún lo piensan!... ¡Caramba!... Reiteramos, no la conocemos ni tenemos 

trato personal con ella, pero la senadora presidenta en mesa directiva, es un actor político que, de 
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manera institucional, expresa sus mensajes, sin denotar contrariedad ni rivalidad, mucho menos 

rebeldía… Basta leer y releer mensaje que, ayer, expresó, durante inauguración del 70 aniversario 

del voto de la mujer, que organizó su compañera de Campeche, Rocío Adriana Abreu Artiñano… Así 

fue el mensaje de la senadora de Tlaxcala: “¡miren!, aquí en el Senado, somos la mitad hombres, la 

mitad mujeres, pero para pelear los espacios en las comisiones, las más importantes, es una bronca. 

Ya llegamos a ser ahora presidentas, pero para que nos den el poder de decidir y controlar nuestras 

Cámaras, el manejar los recursos, ¡es otra bronca compañeras”… “Es que nos ponen de secretarias 

pero nos quitan las facultades. No somos florero, no somos adorno, tenemos que ejercer el poder 

en plenitud, cueste lo que cueste, porque de nada servirá la paridad, si la desilusión del ejercicio en 

el poder en las mujeres, la sociedad lo califica como frívolo, como insignificantes”… ¿Algo quiso decir 

la presidenta del Senado, ¿verdad?... ¿A quien fue la dedicatoria? ¿Eh?... En ese acto, acudió la 

diputada Marcela Guerra Castillo, quien también expuso: “sin lugar a duda, el panorama para la 

igualdad sustantiva tiene signos favorables, especialmente en la parte cuantitativa o paritaria a la 

que  nos obligan las disposiciones vigentes, pero en el horizonte existen nubarrones importantes, 

las barreras que siempre enfrentamos”. ¡Zas!... Como también, visceral mensaje que hizo a la clase 

política en el poder y en la oposición, el senador Dante Delgado Rannauro, durante su infome de 

actividades legislaivas, en el recinto alterno deXicotencatl 9… Palabras que definieron total rechazo 

a que el MC, haga alianza con el oficialismo o con el bloque opositor... Rechaza que él o el MC, 

dividen a la oposición o que estén al servicio del Presidente, “pues a diferencia del PRI y el PAN, la 

bancada naranja en el Congreso ha votado en contra de las reformas más retrógradas y dañinas 

propuestas por el mandatario federal”… ¡Zas!... Falta esperar respuesta desde la sede en 

Insurgentes Norte, número 59… Para conocer metodologías e indicadores de las encuestas de cara 

al análisis del PEF-2024, comisión de Bienestar que preside la diputada federal del PT, Ana Karina 

Rojo Pimentel, se reunió con la presidenta en Junta de Gobierno del Inegi, Gabriela Márquez Colín… 

¡Enhorabuena!... Nuestro Correo: juanlopez23@hotmail.com... ¡Visítanos! 

mailto:juanlopez23@hotmail.com
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https://los3poderes.com/... ¡Síguenos! Redes Sociales… YouTube: juanlopezmiguel59… Instagram: 

juan3poderes… Twitter: @JuanLopezMiguel…  

https://los3poderes.com/

